

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año III

Núm. 575

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Fuera, trimestre. 8'00
Extranjero, id. 4'50

Viernes 21 de Noviembre de 1902

REDACCIÓN: Portal del Palau. núm. 2.
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.
 Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

Oh Jesús mío. Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristiano socorran con oraciones y sacrificios a las almas del purgatorio.

Resolución apostólica

Ganar indulgencias para nuestros parientes y amigos difuntos.

Diario religioso

NOVIEMBRE
Sale el sol, 5'59. Se pone, 6'12.

22

SABADO
Sta. Cecilia

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa con ventual.

DOLORES

Continúa el mes de almas a las cinco y media.

PURISIMA

Misa solemnemente cantada por la Reverenda Comunidad en honor a Santa Cecilia a las 8 y 1/2.

ROSARIOS

Iglesia de esta advocación a las 4 y 1/2 de la tarde.
En la Capilla de Nuestra Señora de la Cinta a las 5 y 1/2.

¡QUÉ VERGUENZA!

Según cuentan los periódicos de Madrid, en la corte, perdido el interés que logró despertar la crisis, no se habla de otra cosa que del crimen cometido por Gavilanes, crimen vulgar que sin embargo ha conseguido llamar la atención por las circunstancias que concurren en el criminal y por la ineptitud de que la policía ha dado pruebas una vez más no consiguiendo resultado positivo de ninguna de las varias pistas sin éxito seguidas.

En los diarios de gran circulación, se leen una porción de detalles de lo que Gavilanes hizo una vez cometido el crimen, y por ellos se llega a adivinar que si la policía no ha conseguido detenerlo, ha sido por haber alguno interesado en que el criminal burlara la acción de la justicia.

Gavilanes estuvo de secretario particular del último secretario del Gobierno civil de Madrid que hubo en la última etapa conservadora y en aquel entonces se le concedió un sueldo de policía que cobraba puntualmente, sin que tuviera otro trabajo ni más ocupación que molestarse en ir a firmar la nómina una vez al mes.

Sabido es que en España, así como hay barrenderos de levita, existen individuos que no se avergüenzan de cobrar un sueldo de policía sin trabajar, y uno de esos tipos inútiles que el favoritismo ministerial apadrina, era Gavilanes.

No teniendo ocupación de ningún género, vivía encenagado en el vicio, y el vicio le ha perdido.

Hubiérase tratado de un desdichado, y la policía, torpeza profesional a un lado, hubiera dado con él, y a estas horas estaría gimiendo en la prisión a que le ha hecho acreedor su crimen.

Pero se trata de un privilegiado de la política, y se ha hecho lo posible, consciente e inconscientemente, para que no se diera con él.

Las señas facilitadas a la policía han contribuido precisamente a despistarla, haciendo suponer esto que hay alguien interesado en que Gavilanes, burlé las pesquisas de la justicia.

Mas a pesar de este interés, el criminal hubiera caído en poder de los tribunales si las insignias de policía, puestas arbitrariamente en sus manos, no le hubieran servido de salvoconducto para en un momento dado, poder escapar de los agentes que lo detuvieron.

El caso de Gavilanes, antes y después del crimen, puede servir de botón de muestra de lo que es la sociedad española tan minada por el favoritismo en todos los órdenes de la vida nacional.

Ya no falta sino que si al fin la policía consigue detenerlo, haya un tribunal que encuentre en el hecho, una exigencia que lo libre de responsabilidad.

Y esto es de temer, sobre todo viéndose la causa ante el Jurado.

REUNION de alcaldes

De "El Eco del Guadalupe":

El 18 del corriente, por acuerdo del Ayuntamiento de Zaragoza, se verificará una reunión de alcaldes en el salón de sesiones de dicha corporación municipal.

Todos los alcaldes de las ciudades aragonesas, serán invitados y se les hará presente que en la proyectada reunión podrá cada uno exponer las aspiraciones de la comarca que represente.

No se permitirá que nadie hable de política y sí únicamente de los asuntos que hayan de pedirse a la superioridad y sean de interés para la región.

En obsequio a los señores mencionados alcaldes, se celebrará una función de gala en el Teatro Principal.

Ocasión propicia se ofrece a la representación de Alcañiz para pedir la continuación del ferrocarril de Val-

de Zafán a Tortosa y la construcción de los pantanos de Santolea, Cuevaforada, Beceite, etc.

Si Zaragoza quiere ayudarnos, algo bueno podría hacer. Bien hizo el Canfranc y ha hecho otras obras importantes.

Si, como creemos, se busca la fraternidad, el Bajo Aragón correspondería noblemente a la Capital estableciendo patrióticas relaciones.

Ya lo sabíamos

Los revolucionarios franceses han declarado la guerra al fraile, pretextando que éste conspira contra la República; pero "La Lanterne", ha publicado un artículo terminado por estas palabras: *Después del monje, el sacerdote.*

Ese órgano ocioso del gobierno francés dice:

"Los republicanos no se dejarán apartar de su camino ni de su fin, que es acabar primeramente con las Congregaciones y luego con la Iglesia."

"Todo su esfuerzo se dirige ahora contra las comunidades y congregaciones: Hay que llegar a este doble resultado: Negar las autorizaciones y terminar con la enseñanza clerical, abrogando la ley Falloux."

"Ya le llegará el turno a la Iglesia, más pronto de lo que ella desea. La denuncia del Concordato, preparada desde ahora por la comisión competente, estará pronta para la solución cuando la cámara haya terminado con la cuestión de las Congregaciones."

"Hay que acabar primero con las congregaciones y luego con la Iglesia. Después del monje, el sacerdote."

Sí, tiene razón "La Lanterne"; ese es el fin perseguido por sus correligionarios, hipócritas o francos.

Sabemos que no lo conseguirán, no terminarán con la Iglesia de Cristo; pero también sabemos por propia confesión a dónde van los liberales aqueñados y allende los Pirineos.

DE AGRICULTURA

Apología del naranjo. - Familia de los tríptidos

Mosca negra

La hembra deposita los huevos, que son blancos y ovales, en la parte inferior de las hojas y junto al nervio central, y al cabo de ocho o diez días salen las larvas, que presentan un color amarillo-rojizo. En el espacio de tres semanas sufren dos mudas y luego se trasforman en ninfas. Al cabo de cuatro días de ninfa empieza a tomar color oscuro, sólo las antenas, las patas y alas se conservan blancas. Seis u ocho días después, cuando ha abandonado ya la piel de ninfa que le rodeaba el cuerpo completamente, el

insecto desarrollado adquiere color pardo negruzco, excepto la parte posterior, abdomen, que es de color rojo pardo, las antenas y las patas de amarillo pálido y las alas de un blanco sucio. Mide de 0,001 a 0,002 m.

Este insecto se fija en la parte inferior de los retoños tiernos de las hojas, que se marchitan por la pérdida de savia. De noche es cuando se alimenta y se aparea.

Tratamiento destructivo: un cocimiento hecho con 10 gramos de tabaco fuerte y 1.000 de agua, aplicado por medio de un pulverizador ó una escobilla.

Thrips tritici, Fitch

Los individuos adultos son de color rojo de orn ó algo más oscuros; sólo las extremidades de las patas anteriores y las ligatorias, entre los segmentos del abdomen, ofrecen un color amarillo de paja; las hembras tienen cuatro alas y los machos carecen de ellas. La larva es anaranjada, con la cabeza y la extremidad de abdomen color negro, y de longitud 0,001 m.

El *Thrips tritici* vive en las flores del naranjo (y también en las del trigo y rosas), cuyos órganos destruye. No llega a constituir una plaga.

Pulgón del Naranjo, Piojo verde

Pequeño insecto que apenas mide 0,001 ó 0,002 m. de longitud. Los caracteres entre el macho y la hembra difieren poco. Es de color verde cuando joven y a medida que crece aparecen en el cuerpo manchas negras, llegando algunos individuos, cuando viejos, a ser negros del todo; la cabeza, más ancha que larga, tiene en la parte anterior las dos antenas formadas por siete artejos de color verde, excepto los de la extremidad superior, que son negros; las patas relativamente largas y delgadas; en la parte superior del cuerpo existen unos apéndices laterales que se denominan *trompas de miel*, por cuyos apéndices segregan una sustancia azucarada que apetecen mucho las hormigas.

La primera generación de este pulgón tiene lugar en primavera y procede de los huevos de la última generación del año anterior. De estos huevos nacen hembras que sin necesidad de la cúpula dan a luz 30 ó 40 hijuelos vivos, hembras también. A los pocos días estos nuevos individuos paren igualmente y así se reproducen del mismo modo hasta la décima generación, que tiene lugar durante el otoño, en que aparecen hembras aptas para la fecundación y pequeños machos alados. Estos mueren así que han fecundado la hembra y éstas desovan de allí a unos días sobre los brotes tiernos, muriendo después. Con tan prodigiosa generación claro es que el número de estos animales llega a ser considerable cuando una causa natural ó artificial no detiene ó destruye tan numerosa descendencia. Los pulgones perjudican notablemente al naranjo, no sólo por la continua extracción de sus jugos y por las numerosas picaduras que producen en las partes tiernas; si que tam-

bién porque con su excremento, que es una sustancia líquida, glutinosa y trasparente, embadurnan el árbol, impidiendo que verifique cumplidamente la transpiración. También hacen acudir gran número de hormigas y esto más bien perjudica al naranjo que le favorece.

Tiene un enemigo terrible que impide su rápida multiplicación y muchas veces hace desaparecer sus numerosas colonias: es la larva del "hemerobio, ó león de los pulgones" ("Hemerobio perla,") Algunas cochinillas son asimismo poderosos enemigos.

Para combatir estos animales se han propuesto numerosos medios: los cocimientos de ruda, tabaco, boj, el agua con hollín, con pretróleo y con jabón, la ceniza, la cal, el azufre y otras varias sustancias. Entre todas ellas el agua jabonosa rociada sobre el naranjo, así que comienza la primera generación, es lo que da mejores resultados.

Rafael Vilás.

El mejor beso

Yo he visto niños de cabellos de oro,
de temblorosas carnes,
que bañaban con lágrimas de nieve
la sonrosada piel de su semblante.
Y al agitar sus manos como lirios
que el viento mueve con airado embate,
cimbrecaban su cuerpo
como un ramo de blancos azahares.
Yo he visto luego, sobre la alba frente
unos labios pl-tóricos de sangre,
que besaban con roce cariñoso,
como un rayo de luz besa los mares.
Y al contemplar el niño que reía
con la celeste risa de los ángeles,
he preguntado ansioso:
¿qué encerrarán los besos de las madres?

La política religiosa en España

Escriben á "L. Univers," desde Roma:

"La resistencia que la política sectaria ha encontrado en Francia parece haber repercutido del lado de allá de las fronteras. El Gobierno español encuéntrase decidido á realizar una política más en armonía con los verdaderos intereses del país.

Ante las exigencias del partido anticlerical, que quisiera arrojar de España á las Ordenes religiosas y denunciar el Concordato, ha levantado bandera de resistencia el Gobierno, que aunque liberal y democrata, no olvida lo que España debe á la Santa Sede, en cuanto al orden político y á la paz social.

Ha reclamado, no obstante, la supresión de catorce diócesis; pero estas pretensiones han originado en España legítimas protestas, de las que se hizo eco, hace días, en el Senado, el venerable cardenal arzobispo de Santiago.

El señor Sagasta contestó que efectivamente habíase practicado gestiones en tal sentido cerca de la Santa Sede; pero que el estudio del asunto había sido remitido á una Comisión especial. Esta Comisión está presidida por el eminentísimo cardenal arzobispo de Toledo, y de la misma forman parte dos obispos y dos representantes del gobierno.

NOTICIAS BREVES

Para el día 30 de este mes se pondrá en circulación la nueva emisión de billetes del Banco de España, por valor de 50 pesetas.

—Los estudiantes de Granada y Valladolid se han amotinado pidiendo el cierre de las Universidades hasta que desaparezca la epidemia variolosa.

—En todo el orbe católico hay 5.483 Hermanitas de los pobres, de las que 3.415 son francesas.

Se calcula, que desde su fundación en 1830, han prestado á esa muchedumbre de indigentes que acude á sus Asilos trescientos millones de días de asistencia.

—Un telegrama de Pretoria dice que el Gobierno inglés ha dispuesto levantar el estado de sitio en todo el territorio del Transvaal.

—Dicen de Bruselas que ha habido un cambio de notas entre las potencias, para establecer la vigilancia sobre los anarquistas.

Parece que Inglaterra no acepta dicho proyecto.

—La semana próxima aparecerá en Barcelona el periódico semanario titulado *La Huelga General*, órgano de los libertarios.

—Dicen de Roma que á Su Santidad se le ha presentado un nuevo quiste en el mismo sitio en que tuvo el anterior.

Se cree difícil operarlo.

Un telegrama de San Petersburgo da cuenta de haber estallado un formidable incendio en la ciudad de Kesh, Persia, que ha durado tres días, quedando destruidas 1.600 casas, causando 200 víctimas.

—Tomamos de un diario de Barcelona:

"Ha producido buen efecto el acuerdo adoptado ayer por la ponencia municipal nombrada para honrar la memoria de Verdague, Pi y Margall y Robert.

El acuerdo de la ponencia referente á eregir el monumento del sábio médico catalán en el paseo de San Juan, que en lo sucesivo habrá de llamarse del Dr. Robert, se halla en pugna con la opinión de los iniciadores de la suscripción de la "Lig. Regionalista," los cuales son partidarios de que el monumento de Robert se levante en la plaza de la Universidad.

No sería de extrañar que prevaleciese este último criterio, pues el Ayuntamiento no hace cuestión cerrada su acuerdo.

—Un sindicato belga ha obtenido del gobierno de Méjico la concesión de 10.000 áreas de terrenos que contienen ricos yacimientos de oro, plata y cobre. Esos terrenos se encuentran en el Estado de Durango.

—Una noticia verdaderamente edificante leemos en los periódicos alemanes. Dos reinas, 35 princesas y 34 señoras pertenecientes á familias reinantes, han fundado una Asociación con el exclusivo objeto de "trabajar por la elevación del nivel moral entre todos los alemanes.

—El alcalde de Astorga—según comunican—ha suspendido el periódico "El Ideal."

Esta publicación parece que hizo una campaña contra el obispo de la diócesis, que se consideró injusta entre el público imparcial de aquel vecindario.

—Habiendo condenado el reverendo Obispo de Parma al periódico socialista "La Idea," á consecuencia de los infames ataques dirigidos por dicha hoja periódica contra la venerable memoria de San Luís Gonzaga, todos los afiliados sin excepción á la Federación socialista de Labradores, de que "La Idea," ha venido siendo órgano en la prensa, ha dirigido al señor Obispo de la diócesis un mensaje de filial y cariñosa adhesión.

—El célebre novelista y poeta inglés Mr. Rudyard Kipling recibió la proposición de un editor americano para que le escribiera una "shot story," (novela corta), percibiendo por ella 12.500 francos.

Mr. Kipling aceptó la proposición y escribió la novelita que acaba de publicarse. Contiene ésta 5.000 palabras solamente, y habiendo percibido su autor 12.500 francos, resulta que se le paga á 2 francos 50 céntimos la palabra.

¡No es mal precio!

—Se espera en Madrid, el día 12 de diciembre, al rey D Carlos de Portugal.

Interesante á los maestros

Los maestros de primera enseñanza tienen perfecto derecho de disfrutar sueldo que corresponde á la escuela que desempeñan en relación con el número de habitantes con que cuenta la localidad donde está enclavada aquélla, y es indudable que, cuando por virtud de aumento de censo de población pasa la escuela á categoría superior, puede el maestro que la desempeña solicitar y obtener, si se halla en condiciones legales para ello, el título administrativo, con el sueldo que, con arreglo á la escala que determina el art. 191 de la ley de Instrucción pública, le corresponde.

La "Gaceta," restablece el vigor de la citada disposición.

En el salón de fiestas del Trocadero, de París Mr. Branly, ha dado una interesantísima conferencia, ante un público de cinco mil personas pertenecientes, en su mayoría, á la sociedad ilustrada y sabia de París.

El Sr Branly con una sencillez llena de grandeza y con una admirable claridad, recordó un timbre eléctrico ordinario. Luego, haciendo la aplicación de los mismos principios, hizo funcionar á la vista del público el telégrafo Morse, que se emplea ordinariamente para la transmisión de los despachos.

Entonces, suprimiendo el hilo conductor, mostró, apoyándose en un experimento, el telégrafo Morse impresionado á distancia, merced á la intervención de limadores metálicos.

Y no solo la electricidad impresionó el telégrafo Morse á distancia, sino también ha encendido bujías, y ha producido explosiones, siempre sin hilo.

Gracias á un perfeccionamiento maravilloso, el profesor mostró que se podría reducir la electricidad no obrar más que sobre los aparatos que se desea sean impresionados y no sobre los demás, evitando así las confusiones y las indiscreciones.

El numerosísimo auditorio quedó encantado de tan claras explicaciones y expresó su admiración al ilustre sabio con frecuentes aplausos.

¿Ustedes saben quien es Branly? Pásmense, es un OSCURANTISTA de marca mayor: un profesor de Instituto católico de París.

CRÓNICA

Dicen de Barcelona:

"El juez militar D. Baltasar Hernández ha tomado esta mañana declaración á varios catalanistas con motivo de la causa que se instruye en esta capitánía general, acerca de la fiesta de los Juegos Florales, celebrada en Canigó."

Las autoridades de Barcelona se

han empeñado en achicar el catalanismo y van á conseguir todo lo contrario.

Cuando todos los catalanes de buen sentido y todos los regionalistas nos convenzamos de que las persecuciones contra el catalanismo no son otra cosa que palos de ciego del caciquismo y del centralismo, sucederá lo que es lógico y natural: que todos los que abominamos de uno y de otro nos pronunciemos en favor de los perseguidos.

Después de todo, el catalanismo, despojado de la leyenda separatista, es una aspiración honrada, un ideal defendible que todos debemos secundar.

Al poder central se le ve la hilaza al atacar al catalanismo. No lo ataca por antiespañol, que no lo es, sino por anticaciquista.

Y la mejor prueba de ello es que mientras en Barcelona se puede impunemente renegar de Dios, de la propiedad, y de todo lo más santo y más sagrado, á lo único que se persigue con saña y rigor es á los que no han cometido más delito que amar su tierra, sus leyes, sus costumbres y sus tradiciones, como se deben amar esas cosas: hasta el sacrificio.

Lo que hace falta es que todas las provincias, mejor dicho, todas las regiones dispierten de su letargo y hagan lo que los catalanistas: mandar á paseo á los caciquistas y centralistas y hundir para siempre su funesta hegemonía.

* * Con motivo de la festividad de mañana, los aficionados al divino arte, observarán á su Patrona con diversos actos.

A las 7 1/2 de la mañana se celebrará una misa de comunión en la Iglesia del Hospital, cantándose varios motetes y el Himno á la Santa, composición de D. Salvador Giner, por las alumnas de la profesora doña Magdalena Gotos.

La notable banda de Santa Cecilia, que dirige D. Daniel Macías, recorrerá las calles de la ciudad ejecutando los mejores pasos dobles de su repertorio.

A las 10, la capilla de música de esta Catedral, acompañada de la nutrida orquesta de Santa Cecilia, cantará una solemne misa en la Iglesia de San Blas.

Al nochecer habrá retreta por la citada banda de Santa Cecilia.

Aplaudimos á los profesores y aficionados, que tan solemnes pruebas, de amor y veneración dan en el día de mañana, á la patrona del arte musical.

* * El señor gobernador civil anuncia haber sido dado de alta un ganado que estaba aislado en Godall, y que D. Rafael Iniesta Aguilar ha solicitado la concesión de 12 pertenencias de mineral de plomo, sitas en Santa Bárbara.

* * La Alcaldía de Santa Bárbara anuncia subastas para el arriendo del servicio de coches fúnebres, de puestos de venta en la pescadería y plaza de Abastos y de pesas y medidas.

* * La banda de Santa Cecilia además de los festejos con que mañana obsequiará á su Patrona, el domingo, después de recorrer la ciudad en alegre pasacalls, se trasladará al ermitorio de Mitj Camí donde, á toda orquesta, se cantará una misa y por la tarde será obsequiada la concurrencia con la ejecución de bonitas piezas.

* * Se ha publicado un edicto precedente del Obispado de Orihuela dando cuenta de que se halla vacante la Abadía de la iglesia colegial de Alicante, con el cargo anexo de curato de almas.

Consultorio Médico-Quirúrgico de JOSÉ MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

Los que teniendo las circunstancias que se requieren deseen concurrir á estas oposiciones, presentarán sus solicitudes hasta el día 15 de Enero en la secretaría del obispado de Orihuela.

Con motivo de celebrarse hoy la Presentación de Nuestra Señora, en el Colegio de la Sagrada Familia, dirigido por las beneméritas hermanas de la compañía de Santa Teresa de Jesús, se ha celebrado una fiesta escolar. A las ocho ha habido misa de Comunión que ha dicho el Rdo. don Agustín Pauli, y á las diez misa solemne por el Rdo. don Salvador Rey, con acompañamiento de armenium.

Esta tarde las niñas del Colegio han salido de campo.

Esta tarde en el exprés de Valencia era esperado, y debe haber llegado á esta ciudad el Jefe de explotación de la línea del Norte.

No vamos á jugar á la gallina ciega con el *Diario de Tortosa* por una cuestión que no vale un grano de anís.

Que haya ó no haya boda nos importa un bledo.

Pero sucede que á lo mejor no sabe uno que hacer, y echa el tiempo á perros.

Que á eso equivale el barajar los caciquismos locales que nos rijan y nos rajan á turno más ó menos pacífico.

Anoche en la expendeduría que la Arrentataria tiene establecida en el arrabal de la Cruz fué robado un cajón de tabaco, en cajetillas de 0'23, de doscientas pesetas de valor.

El caco ó los cacos no han sido habidos.

Señor Alcalde: Los vecinos del arrabal del Jesús le quejaron á V. muy reconocidos por la limpieza efectuada días pasados en la acequia, librándoles así de los charcos de la carretera de "Molins de Compte." Ahora nos suplican le denunciemos el abuso que cometen algunos vecinos conyuntando el pozo de la plaza de la verdura en un lavadero á donde van á parar platos, peroles cazuelas y otras cosas peores y, con tanto chapuceo no hay que decir que la citada plaza se halla continuamente encharcada.

Naranjos Se reciben encargos para los celebrados planes de Alcanar. Venta en gran escala y al por menor.

Mezclilla

Los habitantes de Washington saben, al abrir su correspondencia de la mañana, el tiempo probable que hará durante el día.

El Correo Central está unido al Observatorio de Washington, y un matasellos especial consigna en el sobre, además de la fecha, las palabras "despejado," "lluvioso," "nublado," etcétera.

Como al parecer los resultados que esta innovación ofrece son excelentes, parece que va á ser aplicada en todas las poblaciones que tengan Observatorio astronómico.

La innovación es además para los coleccionistas de sellos.

El señor D. Trinidad
Que es un bárbaro alcornoque,
Dice que *tira* el estoque
Como nadie, y es verdad;
Porque en un duelo anteayer,
Cuando la señal oyó,
Tiró el estoque y salió
Corriendo si hay que correr.

Con Fausto, joven exausto
De caudal, casó Quiteria,
Y aunque vive en la miseria,
Dice que vive *con Fausto*.

Pelaez, que es el más distraído de los hombres, se encontró con un amigo que ha quedado viudo recientemente.

—¡Hola! — exclamó el distraído—
¿Qué tal? ¿Va bien? ¿Tu mujer sigue?...

Al pronunciar esta frase, notó el asombro del amigo.

—¿Sigue... sigue muerta? ¿Verdad?

—¿Es tu oficio de mucha ganancia?

—preguntaba uno á cierto albartero.

—Hoy por hoy, no lo es de mucha—
—contesta el menestral— pero aseguro á usted que si todos los asnos llevasen albarda, no me cambiaría por un ministro.

TELEGRAMAS

Proyecto de sanatorios

Madrid 20 17'30. —El proyecto de ley para el establecimiento de sanatorios contra la tuberculosis, leído esta tarde en el Congreso por el señor Moret, dice lo siguiente:

"El Estado creará sanatorios populares para atender á los tísicos pobres, en los que se atenderá al tratamiento de los enfermos para disminuir en lo posible los asoladores estragos que causa la tuberculosis en la raza española

Se fomentarán los sanatorios procurando la implantación del régimen y de los medios que emplean los pueblos más adelantados para combatir este azote.

Se consignarán anualmente presupuestos de 500.000 pesetas para las atenciones indicadas en esta ley.

Se subvencionará el Sanatorio de Portoceli con 200.000 pesetas anuales, con cargo al presupuesto, artículo 3.º, teniendo en cuenta las Reales órdenes vigentes.

Debiendo adquirirse principalmente con los recursos del artículo 4.º la propiedad de dicho sanatorio, y debiendo además atenderse á su sostenimiento, pasará el sanatorio referido á ser propiedad del Estado.

La Dirección general de Beneficencia, de acuerdo con la de Sanidad, hará el reglamento para la administración y régimen de dicho establecimiento.

La Dirección general de Sanidad organizará un plan de defensa social contra la tuberculosis en España y con los elementos que consientan los recursos que otorguen las Cortes, á las que se dará cuenta de lo que se haga en esta materia.

Parlamentaria

El Sr. Suárez Inclán: Ayer el señor Romero Robledo habló de atmósfera de inmoralidad.

Pido que se concreten los cargos; lo solicito con humildad.

Vosotros sois los jueces y los fiscales: yo soy el reo: juzgadme.

Por Dios, por la honra de mi familia, decidme, amigos y adversarios, si soy ó no hombre digno.

(Varias voces: Sí, sí).

El Sr. Lombardero: ¿Quieren hablar de eso?

El Sr. Necedal.—Esta especie de solicitud, al Gobierno.

El Sr. Romero Robledo. De mis labios no han salido acusaciones contra S. S. ni contra las gestiones del Gobierno; que lo digan los que todavía se hallan en el banco azul.

El Sr. Montilla.—Vengo á defender mi dignidad.

El Sr. Romero Robledo de palabra atribuyó al Sr. Sagasta conceptos que él no quiso ni pudo decir, y nos calificó de ministros desgraciados.

El Sr. Romero Robledo: Y aquella frase la repito hoy, no he de hacer ninguna salvedad, porque esto no es afirmar ningún cargo, ni dada.

Desquite

Romero se ha desquitado de las frialdades de ayer. Arremetiendo con gran furia ha vuelto á levantar el debate. Sus alusiones han sido recogidas por varios oradores y han producido gran quebranto en las filas de la mayoría.

Los heridos

Montilla, Rodríguez y Suárez Inclán han sido blanco predilecto de los ataques de Romero á quienes ha logrado poner en evidencia presentándoles como víctimas de Sagasta.

Disidencia

Se dice que el disgusto de los señores Montilla, Suárez Inclán y Rodríguez es tan grande que probablemente abandonen el partido liberal.

Los ministros se mostraban después del debate muy mal humorados. La impresión entre la gente política es tan deplorable que muchos vuelven á hablar de crisis.

Incidentes

El Sr. Romero rectifica y recuerda la sublevación de los sargentos en los tiempos de O'Donnell.

Un individuo de la tribuna, que resulta ser un antiguo progresista desatorados gritos de ¡Viva el Rey y Sagasta salvador del país! Se promueve un escándalo y el progresista es detenido.

Continúa el debate, produciéndose un vivo incidente entre los señores Romero Robledo y marqués de la Vega de Armijo.

Extranjero

El frío

París 20.—Han empezado en toda Francia los grandes fríos y las heladas. En esta capital ha habido cinco víctimas de los rigores de la estación. Entre ellas un médico. En algunos puntos la capa de nieve depositada ha llegado á alcanzar un palmo de altura.

Del extranjero vienen también noticias de que el invierno se presenta riguroso.

Herencia imaginaria

Londres.—Ha sido detenida una labradora llamada Helender, que había logrado cantidades considerables pretendiendo haber heredado grandes propiedades y una suma de 75.000 francos, fortuna de un tío suyo llamado Janes, muerto hace dos años en Klondike.

El tío murió, pero sin dejar un che-lín.

Durante estos dos años, aquella labradora, su marido y dos hermanos, se han dado la gran vida.

Mensaje

París.—*Le Soleil* dice que muchos diputados y senadores de las oposiciones firman actualmente un Mensaje de gracias á los Arzobispos por su petición al Parlamento, relacionada con el pleito de los católicos, pues su documento resulta un acto patriótico y constituye un voto de confianza dado á los representantes del país.

Clínica operatoria

F. Cavaller Mengual

Ha trasladado su despacho á la calle de Buenaire, núm. 10, (casa Caro).

APRENDICES

Se necesitan en esta imprenta. Ganarán del primer día.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

A. OLIVERES

MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1.—Paseje Franquet, Pral.—TORTOSA.

SUCURSAL

EN

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídanse el catálogo ilustrado que se da gratis

SUCURSAL

EN

REUS

Calle Montera, 40

Recomendamos la máquina **BOBINA GENERAL** para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio viscoso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras; pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y seneliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, en sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el **agua de Monterrat**, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su hondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO

De venta en la Farmacia de Monner. - Tortosa.

INCREIBLE VERDAD!

Unica y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objeto de ley de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. De composición de luz, dureza, apidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan á quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

Anillo para caballero, oro y brillante.	50 pesetas
Idem para id., brillante muy grueso.	100 "
Alfiler idem id.	25 "
Alfiler idem id. (brillante muy grueso).	50 "
Anillo para señora ó señorita, idem id.	25 "
Pendientes (par) para señora, idem id.	25 "
Idem para señora, idem id.	50 "
Idem para id. (brillantes gruesos).	100 "
Idem para niñas (verdadero regalo).	25 "

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes de B. n. o de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, mandándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se hacen edea representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes., AM: Alaska G. A. Bu- yas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo y Rvmo Sr Arzobispo de Sevilla.

Precio: 2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES. - TORTOSA

Gastos de correo á más.

Máquinas perfeccionadas para coser y hacer calceta

WERTEHIM

Se recomienda la máquina **Oscilante A** para familias para coser y bordar.

CATALOGOS GRATIS

Sucursal en Reus. - Mayor, 7.

Representante en Tortosa - Zapatería-Morcó, Plaza Catedral

DISPONIBLE